

LUNES 29 DE DICIEMBRE DE 2014

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### EQUIDAD DE GÉNERO EN CANDIDATURAS

#### **DESIGNACIONES SON GARANTE DE EQUIDAD**

Por Esmeralda Trueba

A través del método de designación, el Partido Acción Nacional (PAN), será un instituto político responsable y garante de la equidad de género en los cargos de elección popular; así lo indicó Martín Arango García, representante del PAN ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). “En el caso del Partido Acción Nacional, número uno: ya elegimos el método de selección de los candidatos, que va a ser el de designación. De esta forma, nosotros aseguramos que la mitad de los cargos que se tengan que otorgar sean para diputados locales, y sean para fórmulas de ayuntamientos, que la mitad vaya para mujeres. Si no lo hacemos así, por supuesto que el instituto nos lo observará”, apuntó. Cabe señalar que, iniciando el año, el Instituto Electoral, integrará la comisión de Igualdad Sustantiva, donde, además de dar seguimiento a los partidos respeten la equidad de género, e incluso, se busque que las mujeres no ocupen distritos donde regularmente se pierden. Al respecto el representante del PAN ante este órgano electoral precisó que no será necesario que esta fórmula se aplique en esta fracción partidista, ya que dijo, tienen alta competitividad en las mujeres del Blanquiazul. “No será necesario que el Instituto Electoral haga observaciones al Partido Acción Nacional, tenemos una baraja de mujeres muy amplia las cuales son competitivas y pueden contender a un cargo de elección popular”, aseveró. En cuanto a que el IEEQ observara que son se envíe a mujeres a distritos que tradicionalmente se pierden, Arango García reiteró que eso no será aplicado por el PAN, ya que señaló, históricamente han ganado todos los distritos en el estado. “Lo que te puedo decir es que el PAN en el estado de Querétaro, ha ganado prácticamente todos los distritos electorales y en cuestiones de ayuntamiento, el único municipio que nunca hemos ganado es el de San Joaquín. Entonces, por supuesto que todos los distritos para Acción Nacional son competitivos, vayan hombres o mujeres; en todos va a haber grandes oportunidades de que puedan contender”, concluyó. (AM, 3)

### MOVIMIENTO CIUDADANO

#### **LA VOZ DE MOVIMIENTO CIUDADANO SIEMPRE SERÁ IMPORTANTE**

Por Diego Armando Rivera

El presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, aseguró que la voz de todos los partidos políticos siempre será importante por lo que seguirán abiertos a la comunicación con Movimiento Ciudadano y el resto de las fuerzas políticas. El funcionario se dirigió al anuncio que hizo del dirigente estatal de este partido político, José Luis Aguilera Ortiz, en el sentido de que se retiraran de manera definitiva de la mesa de trabajo del Consejo General. Ante esta propuesta explicó que el espacio de este partido político, es y seguirá vigente para esta fuerza política. “Para el instituto y para mí en particular, la voz y la representación de todas las fuerzas políticas que hoy están sentadas en la mesa del Consejo General son de vital importancia”, indicó. En este sentido aseguró que siempre respetarán las decisiones de cada partido político pero también buscarán mantener abiertos canales de comunicación con todos ellos. “Respetar siempre las voces de todas las fuerzas que tenemos representadas, para nosotros, son de vital importancia que siempre existan lazos de comunicación entre todas las fuerzas políticas y por supuesto, entre el colegiado y estaremos pendientes y seguiremos abiertos a la comunicación”, detalló. En cuanto al dicho del mismo líder político en el sentido de que pisotearon la democracia al negarle su registro como partido a la organización política Convergencia Ciudadana, aseguró que ellos únicamente actúan apegados a derecho. “El Consejo del Instituto

LUNES 29 DE DICIEMBRE DE 2014

Electoral del Estado de Querétaro, no está para pisar la democracia, nosotros estamos aplicando estrictamente el derecho que corresponde a la materia electoral”, señaló. En torno a Movimiento Ciudadano pedirá la destitución de los consejeros, indicó que no caería en supuestos, por lo opinaría hasta recibir alguna notificación, pero aclaró que respetan la decisión de todas las fuerzas políticas. El secretario Ejecutivo, Carlos Eguiarte Mereles, se refirió específicamente a la decisión de negarles su registro como partido político a Convergencia Ciudadana, ante lo cual explicó que ellos actúan con rigor jurídico y técnico, y este está respaldado por el voto de los siete consejeros. En este sentido, aseguró que encontraron imprecisiones jurídicas de fondo y forma en sus estatutos y todo este expediente es público, ya que ahí se vierten todos los argumentos que tienen en torno a esta decisión. Primero señaló que se presentaron dos emblemas, pero el segundo de ellos fue modificado por una sola apersona, lo cual consideramos antidemocrático. “Una sola persona que sería en este caso el representante ante el Consejo, en caso de no constituirse como partido político, el que podría modificar de manera unipersonal el emblema del partido, esto nos parece que es poco democrático”, precisó. Respecto a los aspectos de justicia intrapartidaria, explicó que se les avisó con tiempo suficiente que debería eliminar puntos que resultan antidemocráticos y no lo hicieron. “De acuerdo con estos estatutos, se estaría sancionando con la suspensión de los derechos políticos del militante por el simple hecho de que fuera sujeto a un proceso sancionador; esto me parece que va en contra de cualquier principio que se pueda llamar democrático”, detalló. También se les solicitó que no hubiera ambigüedades y entre estas señalan que no hay claridad sobre el momento que deben desahogar procedimientos sancionadores contra alguno de sus militantes. Sumado a esto, indicó que los acuerdos tomados en la asamblea general no tuvieron validez porque no se registró el quórum legal necesario. “Se hizo el análisis en términos estrictamente procedimental dado que no había quórum para sesionar y darle validez a la asamblea que modificó estos documentos tan importantes que son los estatutos de esta organización que solicita constituirse como un partido político estatal”, aclaró. Esto se decidió ya que no cumplieron con lo que marcan los estatutos, los cuales señalan que deben acudir las dos terceras partes del quórum que constituye la asamblea la cual está integrada por 42 delegados. (AM, 3)

## **COLUMNA: MEDIO SIGLO**

Por Morales Obregón

**BERRINCHE.** José Luis Aguilera Ortiz se empeña en negar que sea él quien está detrás del partido Convergencia Ciudadana, pero todo se aclaró cuando a nombre de su (ese sí) partido Movimiento Ciudadano reclamó y abandonó la mesa del Consejo General del IEEQ luego de que ese órgano dio nuevamente un no rotundo al registro del naranja como nuevo partido local. Aguilera hizo berrinche y pataleó. Defendió más al proyecto del que se ha deslindado que lo que ha hecho por su propio partido y como los niños dijo al presidente del Consejo, Gerardo Romero, que “ya no juego”. Histriónico, arrancó el logotipo de Movimiento Ciudadano y lo lanzó contra el presidente Gerardo Romero Altamirano para amagar entonces con no volver a la mesa del Consejo. Vaya que lo van a extrañar. Parece que con la negativa del IEEQ a la creación de este partido (Convergencia Ciudadana) satélite de Movimiento Ciudadano, se desvanecen las posibilidades de Aguilera Ortiz para coaligarse con otro partido y obtener ahí los espacios que anda buscando: regiduría, por lo menos. Por eso el berrinche. (DQ, 4)

## **DENUNCIAS**

### **DENUNCIAS “FRÍVOLAS”, BAJO LA LUPA DE IEEQ**

Por Norma Ayala

Derivado de la reforma electoral, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) investigará aquellas denuncias consideradas como “frívolas”, es decir que manifiesten actos pre electorales pero sin un sustento real en pruebas, y que puede derivar en una multa por parte del órgano electoral hacia el denunciante. De acuerdo con el

LUNES 29 DE DICIEMBRE DE 2014

secretario ejecutivo del IEEQ, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, según la ley electoral, se impide a funcionarios electorales generar enjuiciamientos previos de las denuncias que se presentan, ya que deben actuar con apego a derecho. “La invitación es que en el momento que hay actos que violenten la equidad de la contienda lo hagan saber al instituto por las vías correctas, pero recordando que en la reforma electoral de 2014, en dicha ley, también se prevén sanciones por denuncias frívolas, lo que significa que en caso de que se presenten denuncias que no tengan un fundamento legal, se impondrá multa al denunciante”, aseveró. Señaló que este tipo de denuncias son las que se sustenten en notas periodísticas o que no contengan una violación a la normatividad electoral, situación que puede generar sanciones para quien haga la denuncia, multa que puede alcanzar hasta los cinco mil salarios mínimos. “Es una cantidad importante, o incluso se estipulan sanciones que pueden ser de hasta una amonestación, pero la parte importante es que si nosotros nos pronunciamos con respecto a cualquier tema, podríamos anticiparnos tanto en contra de la persona que puede ser denunciado o que denuncie”, señaló. Dijo que actualmente el IEEQ investiga cerca de cuatro denuncias que podrían considerarse “frívolas”, que están en análisis antes de emitir cualquier pronunciamiento. (EU, 4)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PRI

#### **TONATIUH DEJÓ UN PRI FUERTE: BRAULIO GUERRA**

Por Diego Armando Rivera

El coordinador de la bancada del Partido Revolucionario Institucional en la 57 Legislatura, **Braulio Guerra Urbiola**, reconoció el trabajo que realizó en la presidencia del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional. El legislador explicó que dejó un partido listo para trabajar en las **elecciones del 2015**. “Deja él un partido fuerte, un partido vigoroso, un partido que está listo para trabajar y para emprender una nueva etapa”, señaló. En este sentido, aseguró que estarán atentos a las propuestas que existan para encabezar su partido en la entidad, pero aclaró que se deberá realizar una sesión de **Consejo Político** para definir este asunto. “El partido entrará en una ruta de decisiones en cuanto a quién deba ser su nuevo dirigente y estamos atentos a las propuestas que existan alrededor de ello”, precisó. El funcionario estatal estará en constante contacto con los militantes, organizaciones, sectores y diputados para registrar las propuestas que haya para renovar la dirigencia estatal, la cual deberá estar a la altura de los próximos **compromisos electorales**. “Esperando que existan siempre perfiles que conozcan al partido, que respete a la militancia del partido y que tenga la altura y los suficientes elementos para enfrentar el próximo proceso electivo en los meses que están por venir”, indicó. (AM, 3)

#### **PROAL SERÁ MAÑANA LÍDER DEL PRI ESTATAL**

Por Irán Hernández

Este martes el ex secretario de gobierno del Municipio de Querétaro, Mauricio Ortiz Proal, tomará protesta como dirigente Estatal Tricolor, luego del consenso y de que nadie más ha alzado la mano para quedarse con esa posición. “Estaremos analizando la convocatoria y para mí sería un honor y privilegio tener la posibilidad de dirigir el PRI”, afirmó Ortiz Proal tras la renuncia de Tonatiuh Salinas a la presidencia del tricolor estatal, para incorporarse a los trabajos de gobierno de la Presidencia de la República, encabezados por Enrique Peña Nieto. (C, 7)

LUNES 29 DE DICIEMBRE DE 2014

## **SALDRÁ FORTALECIDO EN TRICOLOR EN CAMBIO DE DIRIGENCIA: BGU**

Por Irán Hernández

El coordinador de la bancada del PRI en la LVII Legislatura de Querétaro, Braulio Guerra Urbiola, aseguró que con el cambio de la dirigencia estatal, el PRI saldrá fortalecido para obtener el triunfo en las elecciones del 2015 y conservar la gubernatura por lo que no habrá afectaciones. “Al contrario es un movimiento que está dentro del plan de vuelo, de la ruta, y bueno Tonatiuh tiene un ruta exitosa, que como coordinador de la campaña de Enrique Peña Nieto pudo tener esa vinculación con ahora el Gobierno de la Republica, y estamos seguros que podemos salir fortalecidos en el consejo político, en donde se realice la renovación de la dirigencia”. (C, 7)

## **‘SALIDA DE TONATIUH NO AFECTA AL PRI’**

Por Maritza Navarro

El presidente de la bancada del PRI en la Legislatura local, Braulio Guerra Urbiola, expuso que la salida como titular del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de Tonatiuh Salinas Muñoz no altera planes electorales, pues el trabajo del partido está más allá de personas. Ante el planteamiento de que se reducen los perfiles de candidatos a la gubernatura del estado (al ser Salinas Muñoz uno de los “candidateables” dijo que el tiempo de elegir perfiles llegará y por ahora se preparan para hacer frente a tiempos electorales. “Separaríamos esos dos aspectos; el partido entrará en una ruta de decisiones en cuanto a quién va a ser su nuevo dirigente, estaremos atentos a las propuestas que existan alrededor de ello”, indicó. (EU, 4)

## **PRESUME EL PRI ESTRUCTURA “CONSOLIDADA” EN QUERÉTARO**

Por Armando Ruiz Muñoz

Con una estructura seccional cierra el 2014 el PRI del municipio de Querétaro para construir el triunfo de 2015, aseguró su dirigente Ángel Rojas Ángeles. Dio a conocer que en los primeros días de enero habrá una reunión con la militancia a fin de continuar con el paso firme en los trabajos hacia las elecciones del próximo año. (DQ, 3)

## **DESMIENTE ISABEL AGUILAR SUPUESTAS CANDIDATURAS**

Por Armando Ruiz Muñoz

Los candidatos a las diputaciones federales en el PRI de Querétaro, no están definidos, ni el proceso está terminado, es hasta el próximo 7 de enero cuando se hará el registro oficial de los aspirantes y posteriormente mediante convención de delegados se elijan a quienes encabezarán los distritos federales I y III en el estado, informó la presidente provisional del partido, Isabel Aguilar Morales. De esta manera desmintió las publicaciones sobre la designación temprana de las candidaturas a delegado de la Sedetu, Hugo Cabrera para el primer distrito y al presidente del Frente Juvenil Revolucionario, Paul Ospital para el tercero. (DQ, 3)

## **PRD**

### **LAMENTA PRD ESCASA PARTICIPACIÓN EN CANDIDATURAS INDEPENDIENTES**

Por Irán Hernández

El líder del sol azteca en la entidad, Adolfo Camacho, pide más participación a la ciudadanía, debido a que no habrá candidaturas independientes para las diputaciones federales, luego de que venció el plazo y ningún candidato se registró ante el Instituto Nacional Electoral (INE). “El PRD fue uno de los partidos que siempre estuvo apoyando este tipo de reformas legales para que todos aquellos ciudadanos que tengan la intención de participar en los procesos electorales y que no quieran hacerlo por la vía de algún partido político, pues lo puedan hacer de manera independiente, y desde luego, ello trae nuevos retos”. (C, 7)

LUNES 29 DE DICIEMBRE DE 2014

## **MORENA**

### **2015 ES PARA MORENA: SINHUÉ**

Por Tina Hernández

En los resultados electorales 2014-2015 se reflejarán la fuerza política y ciudadana que representa Movimiento Regeneración Nacional (morena) aseguró el dirigente de este partido en Querétaro, Sinhué Piedragil Ortiz, quien dijo que además de mantener el registro Morena consolidarán como la tercera fuerza política. (N, 6)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: ZEPEDA POR ORTIZ**

Por Heidi Wagner

Querétaro, Qro.- El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera tomó protesta a Gustavo Zepeda Ruiz, como Secretario General de Gobierno, tras acordar la renuncia del extitular de la dependencia, Mauricio Ortiz Proal. Ortiz dejó su cargo en el municipal y se registrará para ocupar la dirigencia del PRI en el Estado, como consecuencia de la renuncia de Tonatiuh Salinas Muñoz, quien hasta el pasado viernes fue dirigente estatal de ese partido. Durante la entrega del nombramiento, el presidente municipal indicó que la dinámica del ejercicio de gobierno continuará fortalecida dando continuidad a los trabajos realizados, manteniendo la paz y tranquilidad que distingue a la. Por su parte Zepeda Ruiz reconoció el realizado por su antecesor y refrendó el compromiso de continuar sumando esfuerzos con la administración a favor de los queretanos. En próximos días se dará a conocer el nombre de quien ocupará la secretaría de Servicios Públicos Municipales cargo en el que venía desempeñándose el ahora titular de la secretaría General de Gobierno Municipal. Y aunque la presidenta provisional del PRI, Isabel Aguilar declaró que la convocatoria para elegir al sustituto de Tonatiuh Salinas es abierta a la militancia, la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) en Querétaro, encabezada por Juan José Ruiz Rodríguez, dio a conocer que los cenopistas propondrán a Mauricio Ortiz Proal para ocupar el cargo, debido a su conocimiento de la militancia. Ruiz dijo que el nuevo dirigente tendría que dar continuidad al trabajo realizado por Tonatiuh Salinas, particularmente en el diálogo al interior del partido, por lo que la CNOP propondrá al actual secretario de Gobierno de la administración capitalina, para relevarlo. (DQ, principal)

### **N: TÓXICO FLAMAZO**

Por Tania Talavera

Una pipa cargada con 35 mil litros de ciclohexano (material tóxico y flamable), entró en llamas al volcarse cuando circulaba por el libramiento sur-poniente cerca de Tlacote, quedando reducida en cenizas. La rápida actuación de los cuerpos de emergencia evitó una tragedia. La carretera estuvo cerrada totalmente tres horas. El chofer de la pipa procedente de Tamaulipas resultó con algunas lesiones. (N, principal)

### **C: AJUSTA LOYOLA SU GABINETE**

Por Arturo Espinosa

El alcalde Roberto Loyola Vera nombró a Gustavo Zepeda Ruiz, como nuevo secretario general de gobierno, cambio que se da luego de la renuncia a ese cargo por parte de Mauricio Ortiz Proal. Lo anterior surge luego de que Tonatiuh Salinas Muñoz dejara la dirigencia del tricolor para incorporarse a la administración del presidente Enrique Peña Nieto, siendo el exfuncionario municipal la primera carta para ocupar la vacante el PRI mañana cuando sesione el consejo político estatal. Durante la entrega del nombramiento al nuevo secretario de gobierno,

LUNES 29 DE DICIEMBRE DE 2014

Loyola Vera explicó que la dinámica del ejercicio de gobierno continuará fortalecida dando continuidad a los trabajos realizados, manteniendo la paz y tranquilidad que distingue a la ciudad. Zepeda Ruiz reconoció el trabajo realizado por su antecesor y refrendó el compromiso de continuar sumando esfuerzos con la administración a favor de los queretanos. Mientras tanto se informó que en los próximos días se dará a conocer el nombre de quien ocupará la secretaría de Servicios Públicos Municipales, cargo en el que se venía desempeñando el ahora titular de la Secretaría General de Gobierno Municipal. (C, principal)

## **PA: RELEVA ZEPEDA A ORTIZ PROAL**

Por Alan Contreras

Luego de ser una pieza estratégica para la administración, Gustavo Zepeda Ruiz, quien se desempeñaba como secretario de Servicios Públicos Municipales, fue nombrado ayer secretario general de Gobierno del Municipio de Querétaro, tras la salida de Mauricio Ortiz Proal del cargo. Fue el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, quien le tomó protesta a Gustavo Zepeda Ruiz como nuevo secretario general de Gobierno. Durante el nombramiento, el presidente municipal indicó que la dinámica del ejercicio de Gobierno continuará fortalecida, dando continuidad a los trabajos realizados, manteniendo la paz y tranquilidad que distingue a la ciudad. Por su parte, Zepeda Ruiz reconoció el trabajo realizado por su antecesor y refrendó el compromiso de continuar sumando esfuerzos con la administración a favor de los queretanos. (PA, principal)

## **AM: PREVEN PRISIÓN EN QUERÉTARO POR MANEJAR 'TOMADO'**

Por Diego Armando Rivera

Autoridades estatales y municipales aseguran que la aplicación del, en todo el estado, ha dejado buenos resultados, incluso en el **municipio de Querétaro** ya se analiza la posibilidad de aplicar arrestos; sin embargo, los ciudadanos consideran que primero deben mejorar la manera en que lo operan, ya que los conductores han aprendido a evadirlo. El secretario de Seguridad Ciudadana, **Adolfo Vega Montoto**, explicó que este operativo se aplica de manera sorpresiva en todo el estado y en todas las carreteras. "(En) Querétaro, desde hace muchos años practicamos (a ustedes les consta, compañeros de la prensa), colocamos el alcoholímetro y funciona, funciona bien", explicó. Gracias a esto, dijo, ha bajado la incidencia de accidentes, aunque no cuentan con un dato concreto sobre la reducción de éstos. **Vega Montoto** recordó que manejar en estado de ebriedad se considera un ataque a las vías de comunicación, por lo que si se detecta algún conductor en estas condiciones, se le pone a disposición del Ministerio Público. "Los exámenes fluctúan entre 60 a 70 revisiones, a veces son 100 ó 110 revisiones; y dos por ciento, por fortuna es muy bajo, de gente que hay que turnar al Ministerio Público", indicó. A parte del que realiza el estado, los **municipios de Querétaro, San Juan del Río y Corregidora**, realizan sus propios operativos para evitar que ciudadanos. El exsecretario de **Gobierno del municipio de Querétaro**, Mauricio Ortiz Proal, se refirió a la propuesta de Manuel Mondragón y Kalb, titular de la Comisión Nacional Contra las Adicciones (Conadic), quien indicó que propondrá a estados y municipios de todo el país, la implementación del Alcoholímetro y del Centro de Sanciones Administrativas, conocido como 'El Torito', donde podrían pasar. (AM, principal)

## **EU: ZEPEDA, NUEVO SECRETARIO**

Por Norma Ayala

Tras haberse desempeñado como secretario de Servicios Públicos Municipales, este domingo Gustavo Zepeda Ruiz tomó protesta como el nuevo secretario de gobierno del municipio de Querétaro, luego de que el presidente municipal Roberto Loyola Vera aceptara la renuncia de Mauricio Ortiz Proal. En un evento privado, el alcalde realizó la toma de protesta del nuevo titular de la Secretaría de Gobierno municipal. Fue durante la entrega del nombramiento, donde el presidente municipal indicó que la dinámica del ejercicio de gobierno continuará

LUNES 29 DE DICIEMBRE DE 2014

fortalecida mediante la continuidad a los trabajos realizados, "manteniendo la paz y tranquilidad que distingue a la ciudad". Por su parte, el ex secretario de Servicios Públicos Municipales reconoció el trabajo realizado por su antecesor Mauricio Ortiz Proal, a quien aplaudió la labor realizada durante los dos años que estuvo al frente de la dependencia, además de reiterar el compromiso que se tiene de continuar sumando esfuerzos con la administración a favor de los queretanos. (EU, principal)

## INFORMACIÓN GENERAL

### TELEVISORES GRATIS A 200 MIL FAMILIAS

José Luis Rodríguez

Querétaro, Qro.- Cerca de 200 mil familias de Querétaro pueden ser beneficiarias para recibir de forma gratuita un televisor digital, con el programa Televisión Digital Terrestre de la Secretaría de y Transportes (SCT), que es un mandato constitucional para cuando se dé el apagón analógico. Informó lo anterior el delegado de la secretaría de Social, Manuel Pozo Cabrera, quien explicó que el programa corresponde a la SCT, pero los beneficiarios son los que están inscritos en los diversos programas de SEDESOL. "Esto es donde pueda existir la necesaria en los hogares que tengan la capacidad de recepción con la nueva señal digital, por eso se están entregando estas televisiones por parte del gobierno de República", manifestó en entrevista en las afueras del Centro Cultural Manuel Gómez Morín, donde se entregaron los documentos para que los beneficiarios fueran a recoger sus televisores al Centro de Congresos. La SEDESOL porque los beneficiarios son los que están en el padrón en distintos programas y nosotros sólo entregan las notificaciones, se trata de estar en el padrón de los Programas Liconsa, 65 y Más, Prospera, la Cruzada Sin Hambre, y Estancias Infantiles, dijo el delegado federal. Exhortó a los que no han recibido una notificación a que se comuniquen al teléfono 2293150 o acudan el día de hoy al Centro Cultural Manuel Gómez Morín, donde en este día los seguirán atendiendo. (DQ, 1)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### MEDIO SIGLO

Por Morales Obregón

Querétaro, Qro.- Tras la "desen-tonada" que le dio Roberto Loyola Vera al PRI en su anual la semana pasada, cuando arrasó en el "aplausómetro", y la posterior salida fulminante de Tonatiuh Salinas de la dirigencia estatal del tricolor, el presidente municipal de Querétaro cerrará año dando todas las señales internas de ser "el bueno" del tricolor para buscar refrendar la gubernatura. Consecuencia lógica del que desde hace meses realizaba el grupo loyolista dentro del PRI, construyendo liderazgos alternos (aquí lo anticipamos) a la muy personalista, lejana y egoísta dirigencia de Tonatiuh Salinas, mañana será elegido como nuevo presidente estatal Mauricio Ortiz Proal, de cuna tricolor y hombre de todas las confianzas de Roberto Loyola Vera. Dos mujeres presidirán la sesión de ungimiento: Isabel Aguilar, lideresa interina por segunda vez, y la delegada del CEN, Alejandra de Moral Vela, dando inicio así por tiempo aún incierto a la era loyolista dentro del partido. Cuánto dure ese periodo, se decidirá el 6 de junio. EXILIO A eso huele la explicación de que Tonatiuh Salinas Muñoz deja la presidencia estatal del PRI para ocupar un cargo en el federal. Sobre todo por qué nadie, ni siquiera el propio involucrado, sabe cuál y de qué nivel es la oficina que llegará a ocupar en la Ciudad de México. Aunque se dice que su sería una subsecretaría de Economía, la verdad es que Tonatiuh tiene hoy un futuro incierto. De aspirante a la gubernatura pasó a la incertidumbre profesional. Ojalá que no se desperdicie su talento, porque vaya que lo tiene. CUELLO La salida de Tonatiuh Salinas habría sido decidida en una larga, muy larga reunión el lunes en Palacio de Gobierno con muy

LUNES 29 DE DICIEMBRE DE 2014

activa participación de la delegada del CEN, Alejandra del Moral Vela. Influyó para la toma de decisiones, se entiende, la reciente visita del mandamás priísta César Camacho Quiroz y los informes detallados del "Caso Querétaro" presentados al más alto nivel por la diputada Del Moral. ASCENSO De rebote, con el paso de Mauricio Ortiz Proal a la dirigencia estatal tricolor, a Gustavo Zepeda Ruiz le llegó un importantísimo reconocimiento y desde ayer asumió la Secretaría General de Gobierno del Municipio de Querétaro, cargo al que efectivamente llega muy bien recomendado... pero por su propio trabajo en la Secretaría de Servicios Públicos Municipales. Zepeda Ruiz, leal, perfeccionista y obsesivo del trabajo se convierte en el número 2 del municipio por sus propios méritos y con una confianza ganada a pulso. Le tocará jugar una posición de sacrificio y ver a la distancia la contienda electoral. RENUNCIAS En los próximos días varios de los delegados federales en Querétaro (priístas todos) deberán renunciar al cargo para apuntarse a competir por una candidatura a cargo de elección popular en las elecciones del 2015. Al menos cinco son los que buscan dar el salto: Manuel Pozo Cabrera (Sedesol), Ernesto Luque Hudson (IMSS), Hugo Cabrera (Sedatu), Gerardo Vázquez Mellado (Trabajo) y Enrique González (Infonavit). Dicen que muy seguro de ser el elegido para competir por el Distrito I federal, Hugo Cabrera Ruiz entregará la delegación este 30 de diciembre y los demás, previa negociación y acuerdos, deberán dejar sus cargos en los primeros cinco días de enero. Un mes más tarde, los alcaldes de todos los partidos que busquen otro cargo también deberán renunciar. Y quien ya tiene resuelta su salida es la alcaldesa panista de Huimilpan, María García Pérez, segura designada en su partido (PAN) para competir por el Distrito II federal. EL AUSENTE Aún en "apagón" mediático tras la detención de Juan Pablo Rangel, el diputado federal Marcos Aguilar Vega no aparece ni en su mensaje navideño difundido a través de redes sociales. Llama la atención que en un video que lleva su nombre hable una decena de ciudadanos... ¡menos el legislador panista y principal aspirante azul a la Presidencia Municipal de Querétaro!. Discreto, como nunca antes, y señalado también como nunca antes, Marcos está por cumplir un mes en ayuno de declaraciones desde aquella conferencia en que no aceptó preguntas y sólo salió a anunciar que nunca más ni él ni su equipo hablarían del supuesto espionaje con el que se relaciona a su operador Juan Pablo Rangel, preso por posesión de arma prohibida. Desde entonces, o sea en este mes de silencio del legislador panista, han surgido grabaciones (tan ilegales como las que se acusa a Rangel de elaborar) que lo implican cada vez más en temas escabrosos y difíciles de explicar satisfactoriamente. Sólo el tiempo dirá si la estrategia del diputado, de no aclarar nada del llamado "moche gate" ni de su relación con el detenido Rangel, ha sido la correcta. MEMO, VIRTUAL CANDIDATO Guillermo Vega Guerrero y Roberto Cabrera Valencia decidieron sumarse para privilegiar la unidad del panismo en San Juan del Río. Y no es broma del Día de los Inocentes. Así lo dejaron ver el viernes pasado en la convivencia que el Partido Acción Nacional, encabezado por Edgar Inzunza Ballesteros, organizó para los representantes de medios de comunicación sanjuanenses. Vega y Cabrera durante los últimos meses pusieron nerviosos a los panistas locales con sus legítimas intenciones de ser el candidato a la Presidencia Municipal y tras varios meses de disputas, y de incluso llevar el tema hasta las mesas de negociación más altas del partido, se confirmó lo que ya se venía venir. Memo Vega, muy cercano amigo del dirigente nacional Ricardo Anaya, será el candidato del PAN a la Presidencia Municipal de San Juan, y Roberto Cabrera, como lo anunció en esa reunión, desistió de esa posición y se sumará "donde el partido lo decida"; o sea que será candidato al Distrito IX local. FLACAS, NO... ¡ANOREXICAS! La oferta política en algunos municipios es muy escasa, prácticamente nula. En muchos casos se trata de personajes que pretenden repetir en el encargo de las alcaldías y que en su momento hicieron un pésimo papel; en otros casos son jóvenes sin experiencia, poca preparación o sin idea de lo que van hacer al frente de una presidencia municipal. Es el caso de Cadereyta. Las caballadas de PRI y PAN no solo están flacas sino anoréxicas: por el tricolor el joven director de la CEA es el aspirante a presidente municipal, pero un par de damas le compiten por la nominación, aunque hay que decir que ninguno(a) garantiza triunfos en el municipio que hoy gobierna Rodrigo Mejía. Por el PAN, el eterno aspirante es el exdiputado local León Enrique Bolaño Mendoza, así como Efraín Díaz y Pascual Torres. También en ese municipio la competencia será de las más

LUNES 29 DE DICIEMBRE DE 2014

complicadas, nadie la tiene segura. BERRINCHE José Luis Aguilera Ortiz se empeña en negar que sea él quien está detrás del partido Convergencia Ciudadana, pero todo se aclaró cuando a nombre de su (ese sí) partido Movimiento Ciudadano reclamó y abandonó la mesa del Consejo General del IEEQ luego de que ese órgano dio nuevamente un no rotundo al registro del naranja como nuevo partido local. Aguilera hizo berrinche y pataleó. Defendió más al proyecto del que se ha deslindado que lo que ha hecho por su propio partido y como los niños dijo al presidente del Consejo, Gerardo Romero, que "ya no juego". Histriónico, arrancó el logotipo de Movimiento Ciudadano y lo lanzó contra el presidente Gerardo Romero Altamirano para amagar entonces con no volver a la mesa del Consejo. Vaya que lo van a extrañar. Parece que con la negativa del IEEQ a la creación de este partido (Convergencia Ciudadana) satélite de Movimiento Ciudadano, se desvanecen las posibilidades de Aguilera Ortiz para coaligarse con otro partido y obtener ahí los espacios que anda buscando: regiduría, por lo menos. Por eso el berrinche. (DQ, 1)

## FUENTE DEL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

## MAURICIO ES LA AVANZADA

La noticia de la semana, primicia de la WEB de PLAZA DE ARMAS, fue la renuncia del presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, TONATIUH SALINAS MUÑOZ y el arribo (mañana mismo) de MAURICIO ORTIZ PROAL al timón del tricolor, con lo que ya nadie duda de qué lado masca la iguana, como dicen los clásicos. Agua limpia y buen puerto para Roberto. (PA, 1)

## LA CARRILLERA

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

**Despegue.** A pesar de los escándalos políticos y financieros, 2014 ha sido un buen año para Querétaro: el de los triunfos económicos con la Cumbre de Negocios (encabezada por Tony Blair y Lech Walesa) y las grandes inversiones chinas, las altas calificaciones en el Top 5 nacional y 25 internacional, los proyectos macro de la Ciudad Salud –el gran lanzamiento del gobernador José Calzada Roviroso- y el Tren Rápido de Enrique Peña Nieto, con todo y su retraso por la fallida licitación. Igualmente destacan la llegada del Palacio de Hierro, el anuncio de los campus de la Universidad Anáhuac y Pemex, así como la correcta integración de los órganos electorales, la consolidación de las alianzas entre partidos y, también, la apertura a la diversidad sexual, con las primeras bodas gay y la inscripción transgénero ordenados por los jueces al Civil. Otras de las noticias relevantes del 2014 fueron la reelección del rector científico Gilberto Herrera Ruiz en la UAQ, el arribo de Darío Malpica a la presidencia de la Coparmex, la creación del Consejo Empresarial con Fernando Lugo a la cabeza, además de la llegada de Ricardo Anaya a la dirigencia nacional del PAN y de Mauricio Ortiz Proal a la local del PRI. Con esas dos definiciones, los partidos dominantes en Querétaro prácticamente destaparon o confirmaron sus cartas para el Gobierno Estatal: Francisco Domínguez y Roberto Loyola. Lo malo es que el ambiente político se ha enrarecido con la guerra sucia, potencializada con las nuevas tecnologías, el espionaje, las intervenciones telefónicas, las grabaciones clandestinas y el uso y abuso de las redes sociales. Año en el que, como es natural, también perdimos a varios personajes vinculados a nuestro estado, destacadamente el maestro Juan Velasco y Perdomo, autor de algunas de las esculturas más importantes de la ciudad, como El Conchero del Andador 5 de Mayo, el Juego de Pelota del Querétaro 2000 y el conjunto "Él es Dios" junto al Templo de La Cruz. En el ámbito laboral lo más significativo fue el fin de una de las huelgas más largas de la historia moderna: la de Lanás Merino, con siete años y medio de duración. Y en los deportes, la compra del equipo de Gallos Blancos por Olegario Vázquez y el fichaje bomba del astro brasileño Ronaldinho. En los próximos días iremos revisando, mes a mes, los hechos del 2014, el año del despegue en el Querétaro seguro, próspero y con calidad de vida que hemos construido a través de varias

LUNES 29 DE DICIEMBRE DE 2014

generaciones. Y que 2015 sea mejor. -BALA DE SALVA- A la baja. El Presidente Enrique Peña Nieto tuvo un segundo semestre desastroso, con los graves episodios de Tlatlaya y Ayotzinapa, en Guerrero, el tema de las casas de su esposa y el secretario de Hacienda, la cancelación de la licitación del Tren de Alta Velocidad México-Querétaro, la caída de los precios del petróleo y la subida del dólar. La tormenta perfecta. -CARABINA 30/30- Para acabarla. A través de su cuenta de Twitter, nuestro amigo y colaborador Joaquín López Dóriga, uno de los hombres mejor informados de México, envió la noche del 27 este mensaje: Les quiero compartir que este año me preocupa la noche del 31 de diciembre. No me pregunten por qué, pero me preocupa mucho. Ojalá me equivoque. Como dijo mi amiga Elvia Virgen: No espante. -PUERTA DEL CUARTEL- Ascensos. Gustavo Zepeda Ruiz, hasta ayer eficiente secretario de Servicios Públicos Municipales, fue nombrado este domingo como secretario de Gobierno por el presidente Roberto Loyola, en sustitución de Mauricio Ortiz Proal, que será ungido mañana líder estatal del PRI. Ahora falta conocer al nuevo titular de Servicios Públicos, área esencial para la operación del municipio. El edil mueve sus piezas. -BALA PERDIDA- A México. Tonatiuh Salinas Muñoz renunció a la presidencia del Comité Directivo Estatal del PRI para incorporarse a un cargo en el Gobierno Federal. Eficiente en las áreas económicas, no acabó de cuajar en las tareas políticas y contaminó su trabajo con aspiraciones personales. No se puede ser juez y parte. -CABO DE CUARTO- Ironman. Si Tona se va al De Efe, Roberto a la candidatura al Gobierno y ya están definidos los nombres de los presuntos a las diputaciones federales (incluida la plurinominal para Chicovel), cuál posición tendrá en el futuro el líder de la bancada priista en el Congreso del Estado, Braulio Guerra Urbiola. Y mejor ya no pregunto qué va a pasar con Jesús Rodríguez. Enigmas del Tercer Milenio. Diría Maussan. -BALA DE PLATA- Firme. Confía nuestro embajador en El Vaticano, Mariano Palacios Alcocer, en que el Papa Francisco venga a nuestro país el año próximo, a pesar de algunas dudas expresadas en el Episcopado. El Santo Padre tiene en su poder la invitación personal y oficial del Presidente Enrique Peña Nieto, que recibió con agrado por el gran cariño que siente por México. El también ex gobernador que vino a pasar Navidades con su familia, está por regresar a Roma para acudir a diversas actividades de inicio de año con el Sumo Pontífice. ¡Buon viaggio! -BALA DE CAÑÓN- Embromados. Los más variados comentarios produjo nuestra edición de Santos Inocentes con su sección de notas ficticias, como la “exoneración de Rangel” y su nombramiento como coordinador de campaña del diputado federal Marcos Aguilar, así como el supuesto regreso de Carmelo Mendieta, “candidato a la presidencia municipal de Corregidora”, con la consabida rabieta de Toño Zapata. Aceptamos las felicitaciones y las críticas. Todo se ha perdido, menos el humor. (PA, 2)

## DESDE UN ÁNGULO DE 90 GRADOS

Por José Vidal Uribe Concha

Sería fácil y sencillo conservar calma ante los acontecimientos de la vida, sin embargo no es correcto mantenerse ajeno a los hechos que rodean a cada uno de nosotros; en el tiempo la humanidad se ha transformado en diversos aspectos que por simples que parezcan repercuten en la cotidianidad. Me pregunto en la soledad personal, qué pasaría si los seres humanos dejáramos de reinventarnos, realmente el mundo sería algo estático, sin cambio alguno, en el que no habría nada por descubrir, a estas alturas del calendario no existirían un sin número de insumos que utilizamos y se nos hacen comunes, observemos detenidamente un libro, una computadora, un refrigerador, un vehículo, un reloj, un teléfono y, lo que se le ocurra. Recientemente se entregaron diversos reconocimientos a hombres y mujeres, los llamados Premios Nobel, que año con año se otorgan en diversas áreas del conocimiento, como una manera de identificar a aquellas personas que realizaron alguna acción en pro de la humanidad; está reconocida ceremonia pone a la vista de todos quienes son los galardonados por el resultado de sus investigaciones, de teorías, de sus escritos, de gestiones o bien por el papel que tuvieron en algún hecho que marcará la historia de la humanidad. En este evento se pone de manifiesto la manera en que se incentiva a reconocer los esfuerzos de las personas a nivel mundial. Pareciera entonces que año con año se conocen fórmulas

LUNES 29 DE DICIEMBRE DE 2014

que dan beneficios y crecimiento, lo cual es cierto; el mundo no puede ni debe estar en una zona de confort; reencontrarnos a través de la construcción de nuevas y mejores tecnologías, de la literatura que motive a iniciar o consolidar determinados comportamientos, de involucrarse activamente en acciones que beneficien al ser humano, es la manera de contribuir a la modernización de nuestro entorno. Si regresáramos a las clases de primaria y secundaria, en donde nos enseñaban cómo se fue construyendo el conocimiento desde las primeras civilizaciones de las que se tenga, es admirable que con el tiempo los seres humanos han perfeccionado todo tipo de elementos que están a su alrededor; así es que la aspiración, y por qué no decir, la ambición por conquistar todo lo que rodea el entorno del hombre, lo lleva a experimentar y crear instrumentos para superar cualquier barrera, que en primer lugar le impone la naturaleza, y en segundo momento los obstáculos que el mismo hombre se ha creado. Cerramos un año más en la historia de la humanidad, de nosotros mismos, es oportuno hacer un balance de cargo y abono; saber y reconocer si hay un superávit o bien déficit; seguramente siempre saldremos debiendo, pues faltó por hacer o concluir algún proyecto; pero faltan pocos días para que inicie un nuevo año que traerá sorpresas, buenas, regulares o malas; según el lugar que nos toque estar; por lo pronto ya se hace el cierre de inventarios, para saber el estado que guarda el ejercicio y comenzar otro año. Debemos esperar que dentro de doce meses volvamos a hacer una reflexión, para realizar el balance de los hechos, ya que la tecnología, la literatura, la cultura, la economía, la política, entre otros tópicos no, se detendrán; por ello esperemos beneficios que den mejor calidad de vida para los que habitamos este mundo y desde luego nuestro país. Por lo pronto se anuncia que el 2015 será el año de la tecnología, qué seguirá a todo lo existente, realmente no lo sé; pues hay una competencia en la industria internacional de comunicaciones que seguramente nos sorprenderá en breve; espero que el año entrante también, nos de descubrimientos en la medicina, que se reconozca la literatura de grandes escritores que dedican gran parte de su tiempo en pensar, analizar y diseñar, nuevos modelos de interpretación de los símbolos del lenguaje; que la ingeniería diseñe obras que dejen pasmados a la humanidad y que en sí, cualquier ciencia del conocimiento aporte novedades que nos beneficie, en el corto y mediano plazo. Finalmente, gracias por permitirme concluir el 2014 escribiendo, deseando lo mejor para el año entrante. (PA, 7)

## **BAJO RESERVA**

**Al tiempo.** En menos de 48 horas “se movieron los hilos” al interior del Partido Revolucionario Institucional. Será en la sesión extraordinaria que se desarrollará este martes cuando el Consejo Político elija al nuevo dirigente, y que hasta el momento se tiene en la figura de **Mauricio Ortiz Proal**, quien renunció ayer a la Secretaría de Gobierno del municipio. La delegada estatal del PRI en Querétaro, **Alejandra del Moral**, nos comenta que la renuncia a la presidencia estatal del partido de **Tonatiuh Salinas Muñoz**, no es el único cambio que podría estarse generando en el partido; sin embargo nos indicó, todas estas modificaciones serán para el bien del mismo. **Partido de unidad** Luego de los cambios que se han manejado al interior del Partido Revolucionario Institucional, el dirigente de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) en el estado, **Juan José Ruiz**, nos aseguró que el PRI no es una persona, sino una institución, en donde los priístas han podido manejarse dentro de la institucionalidad. “El PRI es toda la fuerza no sólo una persona, no es lo típico como otros partidos, se ha generado un ambiente de unidad en torno a los movimientos políticos, vamos a seguir trabajando. Creo que nosotros los priístas tenemos que hacer un trabajo y un ejercicio de unidad y cierre de files entorno al PRI y apoyar al próximo dirigente del partido”, reiteró convencido. **Uno más** El actual titular de la Unidad de Servicios para la Educación Básica del Estado de Querétaro (USEBEQ) en la sierra, **Francisco Magallón Rivera**, se declaró listo para buscar la candidatura a presidente municipal en Jalpan. Recientemente se le ha visto muy activo promoviéndose a través de las redes sociales compartiendo con gente de comunidades, hombres y mujeres, jóvenes y de todos los sectores. Aprovechando su participación directa dentro de algunas actividades del Sector

LUNES 29 DE DICIEMBRE DE 2014

Popular del Partido Revolucionario Institucional, Magallón Rivera se muestra, ahora si más decidido a mostrarse como un precandidato viable por el tricolor para el 2015. Nos dicen que tuvo gran poder de convocatoria al llenar en un acto el Teatro del Pueblo en aquella demarcación, dejando muy pensativos a sus adversarios que seguramente, se están tronando los dedos. **¿Y si le cierran la puerta a Jorge Lomeli?** Mucho se ha especulado entorno a la decisión que pudiera tomar Acción Nacional entorno a una posible designación de **José Guadalupe García Ramírez**, como su candidato a la presidencia municipal de El Marqués, dejando fuera de la batalla por tercera ocasión a **Jorge Lomelí Noriega** de la contienda interna. Dicen los que saben del trajín político de aquellas tierras, que los contactos con el Partido Verde Ecologista de **Ricardo Astudillo**, se han establecido para generar acercamientos con el hoy diputado local. Aunque todavía Lomelí Noriega, no pierde la esperanza de que la designación en el blaqui azul vaya a su favor. (EU, 2)

## EL DECÁLOGO PRESIDENCIAL Y EL DESDÉN LEGISLATIVO

Por Jorge Herrera Solorio

En colaboración pasada me referí al decálogo presidencial como una respuesta a la crisis de seguridad, legitimidad y gobernabilidad, que se vive en el país, precisando que, a mi modo de ver, lo adecuado era una acción contundente por parte del Ejecutivo y que la respuesta precisa, clara estaba enmarcada precisamente en la ley; sí en la norma Constitucional, en el artículo 29 que establece la suspensión de garantías individuales frente a los casos graves perturbación de la paz o cualquier causa que ponga en grave riesgo a la sociedad; suspensión de garantías que puede ser parcial y por determinado tiempo en las zonas o regiones en donde se presente esa grave situación. Observamos, pues, que se turnaron diversas iniciativas de ley al Congreso de la Unión, entre otras, la iniciativa para expedir la Ley contra la infiltración del crimen organizado en las autoridades municipales; la iniciativa de reforma constitucional que redefine y da claridad a todo el sistema de competencias en materia penal; la iniciativa de reforma constitucional para crear obligatoriamente policías estatales únicas y eliminar las policías municipales, acciones y reformas adicionales para hacer efectivo el derecho humano a la justicia, expedición de leyes sobre tortura y desaparición forzada y la creación de un Sistema Nacional de búsqueda de personas no localizadas; todas las anteriores iniciativas se encuentran pendientes de dictaminación en el Senado de la República, y por decisión legislativa, no será sino hasta que inicie el nuevo periodo de sesiones que se abordaran dichas temáticas, en febrero del 2015 ¡como si la urgencia de seguridad pública de ciertas partes del país no exigiera la celebración de un periodo extraordinario! Sin embargo, para esas fechas de febrero del 2015, el ambiente político-electoral ya estará en su pleno apogeo y, sin duda alguna, las condiciones políticas habrán cambiado con la selección de los precandidatos de los diversos partidos políticos a los cargos de elección popular, aunado a las nuevas conformaciones de las bancadas, tanto en el senado como en la cámara de diputados, a virtud del famoso “chapulineo”, que cada trienio se observa en nuestro país. De ahí que el decálogo presidencial, a más del desdén ya recibido, se va a encontrar con nuevas y diferentes condiciones para su ejecución; esperemos, también, con nuevas y optimistas visiones para su abordamiento dada la dinámica social y política que se ha ido presentando a medida que avanzan los días y el origen de la crisis política, de legitimidad, de seguridad y de gobernabilidad se va diluyendo, tanto por las festividades navideñas como de año nuevo. En fin, ante el advenimiento del año nuevo y el espíritu renovado que la época nos impone, esperemos que la sociedad y el gobierno, en una gran sinergia, rescaten los grandes valores de solidaridad, unión y altura de miras que permitan superar los estadios del año que se va, y que el rescate de la política y los grandes valores democráticos a que aspiramos sean el baluarte que de cobijo a los desafíos que nos esperan. Apostilla: Domine el arte de la oportunidad. Nunca demuestre tener prisa, ya que el apuro denota una falta de control sobre el tiempo y sobre sus propias acciones. Muéstrase siempre paciente, como si supiera que, con el tiempo, todos sus deseos se cumplirán. Conviértase en especialista en el arte de detectar el momento propicio para cada cosa. Descubra el espíritu de los tiempos actuales y las tendencias que lo

LUNES 29 DE DICIEMBRE DE 2014

llevarán al poder. Aprenda a mantenerse a la expectativa cuando el momento propicio no haya llegado, y a golpear con fuerza cuando la oportunidad le sea propicia. (ley N° 35, Robert Greene). ¡Feliz año nuevo a todos nuestros lectores y que sea pleno de realizaciones personales y familiares! Maestro en la Facultad de Derecho de la UAQ. @JorgeHerSol jorgeherrerasolorio@gmail.com (EU, 11)

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
EC: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

# La voz de Movimiento Ciudadano siempre será importante: Romero

Diego Armando Rivera

El presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Gerardo Romero Altamirano, aseguró que la voz de todos los partidos políticos siempre será importante, por lo que seguirán abiertos a la comunicación con Movimiento Ciudadano y el resto de las fuerzas políticas.

El funcionario se refirió al anuncio que hizo del dirigente estatal de este partido político, José Luis Aguilera Ortiz, en el sentido de que se retirarían de manera definitiva de la mesa de trabajo del Consejo General.

Ante esta postura explicó que el espacio de este partido político es y seguirá vigente para esta fuerza política.

“Para el Instituto, y para mí en particular, la voz y la representación de todas las fuerzas políticas que hoy están sentadas en la mesa del Consejo General son de vital importancia”, indicó.

En este sentido, aseguró que siempre respetarán las decisiones de cada partido político, pero también buscarán mantener abiertos canales de comunicación con todos ellos.

“Respetar siempre las voces de todas las fuerzas que tenemos representadas, para nosotros son de vital importancia que siempre existan lazos de comunicación entre todas las fuerzas políticas y, por supuesto, entre el colegiado y estaremos pendientes y seguiremos abiertos a la comunicación”, detalló.

En cuanto al dicho del mismo líder político, en el sentido de que pisotearon la democracia al

**» Para el Instituto, y para mí en particular, la voz y la representación de todas las fuerzas políticas que hoy están sentadas en la mesa del Consejo General, www son de vital importancia**

*Gerardo Romero Altamirano  
Presidente del Consejo General del IEEQ*

negarle su registro como partido a la organización denominada Convergencia Ciudadana, aseguró que ellos únicamente actúan apegados a derecho.

“El Consejo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro no está para pisar la democracia, nosotros estamos aplicando estrictamente el derecho que corresponde a la materia electoral”, señaló.

En torno a que Movimiento Ciudadano pediría la destitución de los consejeros, indicó que no caería en supuestos, por lo que opinaría hasta recibir alguna notificación, pero aclaró que respetan la opinión de todas las fuerzas políticas.

El secretario ejecutivo, Carlos Eguiarte Mireles, se refirió específicamente a la decisión de negarle su registro como partido político a Convergencia Ciudadana, ante lo cual explicó que ellos actúan con rigor jurídico y técnico, y éste está respaldado por el voto de los siete consejeros.

En este sentido, aseguró que encontraron imprecisiones jurídicas de forma y fondo en sus estatutos y todo este expediente es público, ya que ahí se vierten todos los argumentos que tienen en torno a esta decisión.

Primero señaló que se presentaron dos emblemas, pero el segundo de ellos fue modificado

por una sola persona, lo cual consideraron antidemocrático.

“Una persona, que sería en este caso el representante ante el Consejo, en caso de constituirse como un partido político, el que podría modificar de manera unipersonal el emblema del partido, esto nos parece que es poco democrático”, precisó.

Respecto a los aspectos de justicia intrapartidaria, explicó que se les avisó con tiempo suficiente que deberían eliminar puntos que resultan antidemocráticos y no lo hicieron.

“De acuerdo a estos estatutos, se estaría sancionando con la suspensión de los derechos políticos del militante, por el solo hecho de que fuera sujeto a un proceso sancionador; esto me parece que va en contra de cualquier principio que se pueda llamar democrático”, detalló.

También se les solicitó que no hubiera ambigüedades y entre éstas señalan que no hay claridad sobre el momento en que deben desahogar procedimientos sancionadores contra alguno de sus militantes.

Sumado a esto, indicó que los acuerdos tomados en la asamblea general no tuvieron validez, porque no se registró el quórum legal necesario.

“Se hizo el análisis en términos estrictamente procedimentales, dando cuenta que no había quórum para sesionar y darle validez a la asamblea que modificó estos documentos tan importantes que son los estatutos de esta organización que solicita constituirse como un partido político estatal”, aclaró.

Esto se decidió, ya que no cumplieron con lo que marcan sus estatutos, los cuales señalan que deben acudir las dos terceras partes del quórum que constituye la Asamblea, la cual está integrada por 42 delegados.

# Designaciones son garante de equidad

Esmeralda Trueba

A través del método de designación, el Partido Acción Nacional (PAN) será un instituto político responsable y garante de la equidad de género en los cargos de elección popular; así lo indicó Martín Arango García, representante del PAN ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

“En el caso del Partido Acción Nacional, número uno: ya elegimos el método de selección de candidatos, que va a ser el de designación. De esta forma, nosotros aseguramos que la mitad de los cargos que se tengan que otorgar, sean para diputados locales y sean para fórmulas de ayuntamiento, que la mitad vaya para mujeres. Si no lo hacemos así, por supuesto que el instituto nos lo observará”, apuntó.

Cabe señalar que, iniciando el año, el Instituto Electoral integrará la comisión de igualdad sustantiva, donde, además de dar seguimiento a los partidos, fungirá como un observatorio en el cual se garantice que los partidos respeten la equidad de género e, incluso, se busque que las mujeres no ocupen distritos donde regularmente se pierden.

Al respecto, el representante del PAN ante este órgano electoral precisó que no será necesario que esta fórmula se aplique a esta fracción partidista, ya que, dijo, tienen alta competitividad en las mujeres del Blanquiazul.

**» (...) Nosotros aseguramos que la mitad de los cargos que se tengan que otorgar, sean para diputados locales y sean para fórmulas de ayuntamiento, que la mitad vayan para mujeres. Si no lo hacemos así, por supuesto que el instituto nos lo observará «**

Martín Arango García  
Representante del PAN en el IEEQ

“No será necesario que el Instituto Electoral haga observaciones al Partido Acción Nacional, tenemos una baraja de mujeres muy amplia, las cuales son competitivas y pueden contender a un cargo de elección popular”, aseveró.

En cuanto a que el IEEQ observará que no se envíe a mujeres a distritos que tradicionalmente se pierden, Arango García reiteró que eso no será aplicado por el PAN, ya que, señaló, históricamente han ganado todos los distritos en el estado.

“Lo que te puedo decir es que el PAN, en el estado de Querétaro, ha ganado prácticamente todos los distritos electorales y en cuestiones de ayuntamiento, el único municipio que nunca hemos ganado, es el de San Joaquín. Entonces, por supuesto que todos los distritos para Acción Nacional son competitivos, vayan hombres o mujeres; en todos va a haber grandes oportunidades de que puedan contender”, concluyó.



- ▶ Loyola, control PRI
- ▶ Zepeda, confianza
- ▶ Memo vega, ya

#### BERRINCHE

José Luis Aguilera Ortiz se empeña en negar que sea él quien está detrás del partido Convergencia Ciudadana, pero todo se aclaró cuando a nombre de su (ese sí) partido Movimiento Ciudadano reclamó y abandonó la mesa del Consejo General del IEEQ luego de que ese órgano dio nuevamente un no rotundo al registro del naranja como nuevo partido local.

Aguilerota hizo berrinche y pataleó.

Defendió más al proyecto del que se ha deslindado que lo que ha hecho por su propio partido y como los niños dijo al presidente del Consejo, Gerardo Romero, que "ya no juego".

Histriónico, arrancó el logotipo de Movimiento Ciudadano y lo lanzó contra el presidente Gerardo Romero Altamirano para amagar entonces con no volver a la mesa del Consejo. Vaya que lo van a extrañar.

Parece que con la negativa del IEEQ a la creación de este partido (Convergencia Ciudadana) satélite de Movimiento Ciudadano, se desvanecen las posibilidades de Aguilera Ortiz para coaligarse con otro partido y obtener ahí los espacios que anda buscando: regiduría, por lo menos. Por eso el berrinche.

## Denuncias “frívolas”, bajo la lupa de IEEQ

### NORMA AYALA

Derivado de la reforma electoral, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) investigará aquellas denuncias consideradas como “frívolas”, es decir que manifiesten actos pre electorales pero sin un sustento real en pruebas, y que puede derivar en una multa por parte del órgano electoral hacia el denunciante.

De acuerdo con el secretario ejecutivo del IEEQ, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, según la ley electoral, se impide a funcionarios electorales generar enjuiciamientos previos de las denuncias que se presentan, ya que deben actuar con apego a derecho.

“La invitación es que en el momento que hay actos que violenten la equidad de la contienda lo hagan saber al instituto por las vías correctas, pero recordando que en la reforma electoral de 2014, en dicha ley, también se prevén sanciones por denuncias frívolas, lo que significa

que en caso de que se presenten denuncias que no tengan un fundamento legal, se impondrá multa al denunciante”, aseveró.

Señaló que este tipo de denuncias son las que se sustentan en notas periodísticas o que no contengan una violación a la normatividad electoral, situación que puede generar sanciones para quien haga la denuncia, multa que puede alcanzar hasta los cinco mil salarios mínimos.

“Es una cantidad importante, o incluso se estipulan sanciones que pueden ser de hasta una amonestación, pero la parte importante es que si nosotros nos pronunciamos con respecto a cualquier tema, podríamos anticiparnos tanto en contra de la persona que puede ser denunciado o que denuncie”, señaló.

Dijo que actualmente el IEEQ investiga cerca de cuatro denuncias que podrían considerarse “frívolas”, que están en análisis antes de emitir cualquier pronunciamiento. ●